



## Le mot du Maire

La communauté d'agglomération a fait le choix de la Taxe d'Enlèvement des Ordures Ménagères Incitative appelée TEOMI qui sera effective à partir du 1<sup>er</sup> janvier 2026.

Le but est de responsabiliser l'usager face à la problématique des déchets.

Pour faire simple, plus on produit d'ordures ménagères résiduelles, plus on paie. L'objectif étant, vous l'aurez compris, d'inciter les habitants à composter, à mieux trier le papier, le verre, les emballages... pour limiter au maximum ce qui se trouve dans votre poubelle noire.

C'est en effet sur cette poubelle, sur cette partie de déchets, que l'Agglomération du Grand Longwy doit reverser à l'Etat un impôt déguisé que vous payez sans le savoir et qui s'appelle la TGAP (Taxe Générale sur les Activités Polluantes). Voilà où passe une partie de la taxe que vous payez à l'agglomération via la taxe foncière !

D'un montant de 25 € en 2020, cette taxe (cet impôt donc) vient d'être portée à 65 € la tonne et devrait encore évoluer. C'est bien un impôt d'Etat qui ne finance en rien la collecte ou le traitement de vos déchets.

Tous les moyens sont mis, ou seront mis en œuvre, pour vous aider à réduire la production des ordures ménagères résiduelles.

A CUTRY, nous avons commencé en finançant à ceux qui le souhaitent un composteur, et ce fût une vraie réussite, avec pratiquement 50 % des foyers aujourd'hui équipés.

La taxe se fera au nombre de levées. Ce nombre annuel forfaitaire autorisé vous sera communiqué dans les prochaines semaines ainsi que le coût de la levée en cas de dépassement. Cette taxe ne concernera pas la poubelle jaune de tri sélectif.

A noter que la dotation du bac jaune entraîne la suppression des sacs qui vous étaient distribués jusqu'à maintenant par la mairie.

Une police environnementale est en cours de création. Elle aura pour mission de contrôler de façon inopinée les poubelles jaunes pour vérifier le respect des produits déposés mais aussi de faire la chasse aux dépôts sauvages.

Le chantier est vaste et il ne sera réussi qu'avec l'adhésion de tous. Maitriser les déchets c'est aussi offrir un monde meilleur aux générations futures.

Je veux croire à votre compréhension et je vous souhaite un bel été.

Jean HUARD

27 juin 2025

INAUGURATION  
DECOUVERTURE DE LA CHIERS  
A LONGWY



## Animations, découvertes et sourires à la Marelle !!!

✦ Cette année, les élèves du CE1 au CM2 ont participé à plusieurs concours :

- le Kangourou des mathématiques.
- Chaque élève a reçu une récompense pour sa participation. A noter les bons classements d' Apolline Farnier (CE2) : 145ème sur 27 000 participants, Arthur Colin (CM1) : 3ème sur 33 000 et Martin Farnier (CM2) : 719ème sur 38 000.



le Perplexus : un casse tête constitué d'un labyrinthe en 3 D à l'intérieur d'une sphère. Ayden a été sélectionné comme champion individuel tandis qu' Arthur, Théo et Victor comme champions en équipe.

Lors de la finale régionale à Flavigny-sur-Moselle le 15 mars, l'équipe a terminé 4ème, et Ayden, classé 2ème, s'est qualifié pour la finale nationale à Paris le 24 mai. Il n'a malheureusement pas gagné mais ce fut une très belle expérience.

✦ Pour la 3ème année consécutive, l'école a participé au défi "A l'école, j'y vais autrement". C'est une manière de privilégier les mobilités douces et d'inciter les élèves et leurs parents à venir à pied à l'école.



✦ la kermesse de l'école a eu lieu le vendredi 23 mai, avec des jeux et activités (pêche aux canards, maquillage et châteaux gonflables) pour le plus grand plaisir des enfants. Une buvette ainsi qu'une restauration avaient été également mises en place. Un grand merci aux parents pour leur aide et leur participation.

✦ Classe découverte du 1er au 7 juin. 42 élèves des classes du CE1 au CM2 se sont rendus à Saint-Sauve-d'Auvergne pour un séjour d'une semaine dans le massif central. L'occasion pour eux de découvrir et visiter différents sites en lien avec le volcanisme et la découverte de la région. La municipalité a accompagné financièrement chaque famille à hauteur de 150€ par enfant.



✦ Le vendredi 20 juin, les élèves ont présenté un spectacle à l'occasion de la fête de la musique. Chaque classe a présenté plusieurs chants et la représentation s'est terminée avec un chant collectif.



✦ Visite de la caserne : Les classes de PS, MS, GS et CP se sont rendues à la caserne des pompiers de Lexy, où ils ont pu découvrir ce métier passionnant.



**Un immense merci à tous les enfants pour leur enthousiasme et leur énergie, et surtout aux maitresses pour leur dévouement, leur patience et leur passion !!!**

## TRAVAUX RUE DE FAIL

Les travaux de la réfection complète de la rue de FAIL sont terminés. Tout s'est déroulé parfaitement et surtout très rapidement grâce à l'aide précieuse et la compréhension de TOUS les riverains. Un grand merci à toutes et tous.  
Le montant des travaux est de 102 278.40 €, sans compter le marquage au sol qui sera repris dans les prochains jours pour un montant de 950 € environ.  
La temporisation des feux a été modifiée dans l'attente d'une analyse sur le comportement des usagers de la rue de Chenières.



## SERVICE TECHNIQUE

La commune accueille Bastien, nouvel agent technique chargé de l'entretien des espaces publics. Pour accompagner son arrivée, un nouveau tracteur tondeuse a été acquis afin d'améliorer l'efficacité des travaux et le cadre de vie des habitants. Nous souhaitons la bienvenue à Bastien !

## CUTRY TT – Fin de saison

Les différents championnats ayant pris fin mi-mai, le mois de Juin était donc propice à faire le bilan de cette première année de fonctionnement et à préparer la prochaine saison.  
Sportivement, l'année écoulée a été une belle réussite. L'équipe 1 s'est vaillamment maintenue en GE4 et a même été capable de jouer la montée jusqu'à la dernière journée. L'équipe 2 s'est elle hissée au rang supérieur et évoluera donc la prochaine saison en GE5. Bravo les gars.  
Les 2 autres équipes en GE7 ont quant à elles fait très bonne figure, ce qui augure de beaux espoirs pour la prochaine saison.

L'assemblée générale de fin d'année, qui s'est tenue ce vendredi 20 Juin à l'Espace Mix'ages, a été l'occasion de présenter officiellement ces beaux bilans, mais également de présenter les objectifs pour l'année prochaine : garder le même esprit, la même envie de défendre les couleurs du Cutry TT et ouvrir la porte à de nouveaux pongistes soucieux d'apporter leur expérience, leur qualité et leur bonne humeur.

Et pour fêter et clôturer en beauté cette belle année, l'ensemble des pongistes du CUTRY TT et leurs familles ont répondu présents au barbecue habituel de fin de saison organisé ce dimanche 22 Juin à l'espace Mix'ages. L'occasion également de convier l'ensemble de nos sponsors et bienfaiteurs pour leur dire encore « grand merci à vous pour votre soutien si précieux ».



Barbecue familial marqué par la bonne humeur, la convivialité et l'amitié.

Une belle réussite de plus. Vive le Cutry TT et bonnes vacances à tous !!!



**FETE DES VOISINS**, organisée par l'Association Jeunesse de Cutry le 8 juin.

Un beau moment de convivialité et de partage, suivi d'une soirée Foot; Bravo à tous les bénévoles et cuisiniers pour leur investissement et leur générosité !

AJC vous donne rendez-vous très bientôt pour de nouveaux moments partagés !



- ✿ Fête des Custériens le samedi 5 juillet à l'espace Mix'Âges
- ✿ Agglo en scènes à Cutry le 10 octobre avec le groupe AYOM

## MERCI

Jeudi 5 juin 2025  
à Cutry,  
vous étiez **47** à venir  
donner votre sang,  
dont **8** pour la 1<sup>ère</sup> fois !



Une rose, un espoir  
secteur Pays-Haut

Près de 24 000 roses  
ont permis de  
récolter  
**73 813 €**



Merci aux généreux  
donateurs

## OPERATION TRANQUILITE VACANCES OTV

L'OTV permet à chaque citoyen de signaler aux forces de l'ordre (gendarmerie ou police nationale) toute absence prolongée de son domicile. Ces services se chargent alors de surveiller votre logement, en organisant des patrouilles pour passer aux abords de votre domicile. Vous serez prévenu en cas d'anomalie (dégradations, cambriolage, etc...). L'inscription à ce service est possible en se déplaçant dans une brigade de gendarmerie ou directement en ligne depuis le site internet "servicepublic.fr" (<https://www.service-public.fr:particuliers:vosdroits:R43241>)

### Nous ont quittés :

Mme Françoise LELEU, épouse MARTIN le 01/05/2024, à l'âge de 76 ans, domiciliée, 35b rue de Longwy  
M. André CEROTTI le 14/05/2025, à l'âge de 73 ans, domicilié, 2 rue des Bas-Fourneaux

### INSCRIPTIONS/RESERVATIONS ACCUEIL PÉRISCOLAIRE

En utilisant le lien suivant :

<https://parents.logiciel-enfance.fr/cutry>

### ASSISTANCE SOCIALE

SUR RENDEZ-VOUS :  
03 82 26 51 21

### C.C.A.S : SUR RENDEZ-VOUS

en appelant le secrétariat de  
mairie

MAIRIE de



2 place Louis Dorion

 03 82 24 30 36

 [mairie-de-cutry@wanadoo.fr](mailto:mairie-de-cutry@wanadoo.fr)

[www.cutry.fr](http://www.cutry.fr)

ACCUEIL PERISCOLAIRE 06 72 04 32 46

ECOLE "LA MARELLE" 03 82 25 11 30

## Ouverture du secrétariat au public :

**Lundi, Mercredi, Vendredi**  
de 9h à 12h

**Jeudi**  
de 14h à 18h30

Ne pas jeter sur la voie publique